





## DESPUES DEL BAÑO

Una fricción con AGUA DE COLONIA es un gran reactivo para el cuerpo.

BAY RUM es la loción ideal para el cabello.

### DE VENTA POR:

Almacén de Licores, Enrique Arias A. Carrera 89 Calles 16 y 17.  
 Droguería de Jorge Garcés B.  
 Marulanda Ramirez.  
 Droguería "OTUN".  
 Droguería "COLOMBIA".  
 Alfonso Mejía M. & Co.  
 Francisco y Alfonso Grisales.  
 Cuartas Hermanos.  
 Estanco Principal y todos los Estancos del Departamento.



No olvide  
 usted  
 que  
 "EL  
 DIARIO"  
 es  
 el  
 periódico  
 de  
 Pereira  
 Suscribase,  
 Anuncie,  
 Léalo.  
 Teléfono 266

### Los tiempos cambian

En el horizonte político de la hora, se perfilan claramente con caracteres definitivos, la absoluta transformación de la república bajo la denominación liberal.

Los regímenes pasados, sostenidos por vetustas normas y principios, insensibles a la fisonomía actual de los pueblos civilizados, le imprimieron al país ese sello inconfundible de marcada dependencia, factor decisivo en la caída y desprestigio de las derechas colombianas que no supieron evolucionar paralelas a las costumbres de los tiempos.

Basados en prácticas aun que nuevas ya experimentadas adaptables a nuestra constitución racial, los juristas de la nueva generación política inician el estudio de la reforma en la Carta Fundamental. Justamente alarmados algunos espíritus enemigos talvez demasiado trogloditas, impugnan por todos los medios la reforma constitucional, haciendo alarde de una patente visión pueril. Sólo faltaba al partido dominante gobernar con prácticas ajenas, desprestigiar sus propias iniciativas y programas, defraudando las fundadas esperanzas de las izquierdas militantes. El liberalismo necesita obrar libremente en el vasto campo de su propia conformación doctrinaria aplicando el fruto de sus luchas y desvelos, de sus estudios y observaciones profundas, al progreso de las diversas actividades gubernamentales, finanzas, defensa, tranquilidad interna y externa, propulsión de las industrias, educación, factores éstos que en el amplio desarrollo que les espera, darán a nuestro pueblo el carácter definido que le corresponde entre los pueblos suramericanos.

Sobre el caos de viejas y contraproducentes doctrinas, los cuernos colegiados plantarán sus toldas, para marcar el derrotero fijo de las nuevas ideas, la pulcra orientación izquierdista que toma hoy la república bajo la acertada dirección de nuestro eximio mandatario. Los cánones que rigen nuestra comunidad política llevarán a la conciencia pública los óptimos frutos del patriotismo y el esfuerzo, representados en la tranquilidad y el bienestar comunes.

Después de nueve lustros donde no escasearon los gobiernos cansados y decrepitos, una nueva era inicia la implantación de sus programas, sobre el pedestal incólume de sus gloriosas gestiones, engendradas al calor del más noble sentimiento de libertad.

La dominación liberal agita ya su envergadura potente en los confines patrios, anunciando el nuevo día de promesas redentoras, que como una lluvia bienhechora caerá sobre esta tierra sufriendo, que por tantos años ha sentido en sus carnes maceradas, el latigazo de la incompreensión, del despotismo, del desprecio, del aislamiento, que, impidiendo su desenvolvimiento normal, la presionaron hasta deformarla.

Afortunadamente para los pueblos, los tiempos cambian y nosotros cambiamos con ellos. El gobierno actual necesita obrar acorde con los principios básicos de sus doctrinas, para poder mostrar al pueblo la obra realizable y benéfica, preconizada en sus postulados. Un movimiento alentador se inicia hoy tanto en las altas esferas como en las diversas actividades del conglomerado, abriendo amplio campo a progreso que permanecía estacionado esperando quien le diera impulso y movimiento; no otra cosa podía esperarse ante la plausible realidad de un hecho histórico impuesto ya en la conciencia nacional de modo tan preciso, como bien lo demuestran los pasados comicios donde la pureza del sufragio patrio tizó las más caras aspiraciones de la mayoría liberal.

En la crisis total que está presta a transformar la faz del país y a evolucionar su constitución, toca a nuestros representantes como a los soldados de Nelson, "CUMPLIR CON SU DEBER".

Reinaldo Escobar Ospina  
 Santa Rosa [C.], Mayo 21 de 1935.

**CARLOS DREWS C.**  
 INGENIERO  
 PEREIRA - COLOMBIA

OFICINA:  
 Calle 18 Número 60 Entre carreras 77 y 89

Teléfono 875

Construcción de Obras Públicas y particulares en contrato.

Vidrios planos para molidura, biselados,  
 Droguería de Jorge Gutiérrez.

marcan las horas felices del buen fumador!

Siempre, o cualquier hora, la suprema calidad de *Pielroja* y *Pierrol* es uniforme. Eso uniformidad, que todos los fumadores admiran, es el distintivo más sobresaliente de nuestros productos.

*Cia. Colombiana de Tabacos*

**La Junta Liberal y el señor Inspector de la Virginia**

La Virginia, Mayo 13 de 1935.

Señor don Gonzalo Mejía Echeverri  
 Inspector de Policía

Presente

Muy estimado copartidario:

Tengo el gusto de transcribirle la proposición aprobada unánimemente el domingo pasado al inaugurar la Casa y el Radio Liberales:

"La Junta Liberal de La Virginia al hacer solemne inauguración de la Casa y el Radio Liberales, presenta su saludo cordial a las autoridades civiles de este puerto, representadas por los señores Gonzalo Mejía Echeverri y Jorge Angel Palacio, como también a los subalternos de éstos, por la forma admirable como se han portado. Así mismo les ofrece su apoyo irrestricto.

TIENE SU CALZADO TO? DAÑADO? INSERIBLE

Mándelo ahora mismo a Zapatería "La Fortaleza" José L. Tirado R. (Calle Carrera 89) En seguida del periódico Colombiano La reforma en perfección.

Atto. S. S. copartidario  
 Junta Liberal.  
 JOSE GOMEZ VILLERO  
 Presidente

Fábrica de dulces "COLOMBINA"

Precios iguales a los demás y calidad insuperable.

Agente para Caldas SIMON VELASCO.

EDITORIALES

DIA A DIA

También en Caldas

Los conservadores de Caldas, los más conservadores del mundo...

como en la anteriores, se encuentra en capacidad de dar plenas garantías...

Uribe Cualla, Ocampo y Compañía, pueden anunciar desde ahora una agencia judicial...

J. H. G.

Ayer no más, un señor Sierra, muy autorizado y muy conservador...

Pero a él no le importa eso. Le basta saber que don Hernando Uribe Cualla como segunda persona de Laureano Gómez...

Afortunadamente estamos en república. Ya el presidente López declaró que esos pleitos pertenecen al derecho puro...

La obsesión lego. Nuestro colega azul y rálido dedica ayer su edición a infamar a Pereira...

Entonces? No nos explicamos el escándalo y la continua calumnia contra esta ciudad...

PAPEL

para tender debajo de hules y tapices y para envolver mercancía...



Luis María Pardo

Apenas el honor y la justicia que acababan de tributarse a Luis M. Pardo, el gran caballero...

noe va a dejar para regresar a Bogotá, al lado de su familia, el gran señor que fue siempre modelo de caballeros...

Para nosotros que fuimos siempre amigos del correcto señor y que nos honramos muchas veces con su amena charla...

Al despedir al gran amigo y al gran señor, él sabe la sinceridad que nosotros ponemos al escribir estas líneas finales.

Eso es así. Desde su punto de vista, los miembros conservadores del Consejo Electoral en Caldas...

Genio y figura, hasta la sepultura, dice el señor refrán, y esta figura electorera es muy digna del gobierno político del Ruiz...

Que ignore el hombre de la calle las divisiones constitucionales en el Estado colombiano puede aceptarse...

Sí, amigo ex representante en asuntos electorales, el señor Alcalde de Pereira, como el de Manizales...

La tolerancia. Dijo el hombre advenedizo:

—Os veo en tantas luchas, en tantar personalidades.

—Es que... —Mira, vosotros sois qui zá aún jóvenes. Voy a referiros una historia muy liberal...

Era en Francia. De París regresaba un escritor que precisamente no había de fendido a la Iglesia...

El tren lo condujo al cementerio de su pueblo nativo, allí estaban las tumbas del padre y de la madre del librepensador.

El humilde cura de la aldea había sido amigo del padre y de la madre del libre pensador; éste se presentó ante el cura...

Y el libre pensador ofreció al cura ayudarle a la misa.

E. Rodríguez Triana

DE OPORTUNIDAD

Vendo o permuta por una casa en Pereira, una propiedad rural en el Departamento del Valle...

Pereira, Marzo 25 de 1935

presidencial, a Silvio al Senado y a Fabio a la Asamblea.

Todo entre amigos y permitiendo a los Alcaldes, muy de la casa que inter vengan a su amañe y al de Silvio.

O no es así, Silvio.



El más viejo. El mejor Whisky. "Caballo Blanco"

SOCIALES

COMPROMISOS MATRIMONIALES

—Don Luis Angel Gaviola y la señorita Fanny Alvarez Marulanda, hija de los esposos don Alberto Alvarez [Q. E. P. D.]...

—También han formalizado su compromiso matrimonial el señor Luis Enrique Arango y la señorita María Ruiz.

—Y para el mes de Junio próximo tienen formalizado su compromiso matrimonial, don Camilo Cuartas y la señorita Claritza Mejía Echeverri.

ACCIDENTE

Sentimos muy de veras el accidente en el cual resultó con un brazo fracturado, nuestro distinguido amigo don Roberto González...

SIGUIERON PARA

—Manizales, en viaje de negocios el comerciante señor Alfredo Rendón.

—Don Horacio Jaramillo Sánchez, distinguido agente de negocios residente en Manizales, siguió hacia Ipiales...

—A Santa Rosa, regresó esta tarde, después de una corta estada entre nosotros el señor Juan Siluan, comerciante en aquella plaza.

—En avión han salido de la ciudad, para Medellín: Don Joaquín Lalinde y su esposa doña Valentina Uribe de Lalinde; Sor María Luisa Mejía y Sor Carmela Rosa Duque...

Jesús María Estrada, la señorita Alicia Gómez, don José y don Alberto Lalinde, el Dr. Lázaro Goez Gutiérrez...

—Para Cali, por la misma vía, don Vicente Orozco, su esposa doña Soledad Paláu de Orozco...

—A Manizales en viaje de paseo los apreciados esposos don José Mejía Robledo y doña Aura Mesa de Mejía Robledo.

—Don Roberto Arango, siguió para la capital del Departamento.

—Don José Ocampo Marín, amigo nuestro de la mayor estimación, siguió a Manizales ayer.

—A Riosucio, regresó el odontólogo don Odilio Vane gas, quien tiene fijada su residencia en aquella ciudad.

—A varias poblaciones de Caldas, siguió en viaje de negocios el señor Eduardo Acebedo Angel, empleado de la Droguería de Jorge Garcés...

Unos libros de enseñanza fueron robados de la escuela oriental de varones

Tenemos conocimiento que del local de la escuela oriental de varones, fueron robados anoche unos textos de enseñanza de los del servicio del establecimiento...

Acaba de llegar al

Almacén Eléctrico

Un variado y completo surtido de materiales eléctricos de toda clase, calidad y procedencia...

Unico vendedor el ALMACEN

ELECTRICO de MANUEL VILLEGAS